

## PRESSE INFORMATION

### soft-nrg übernimmt mit Wirkung ab Juni 2012 die DakyPro-Sparte der AZE-GmbH und baut Kompetenz in der KFZ-Zeiterfassung aus

**Dornach im Juli 2012** – Seit dem 01. Juni 2012 hat die soft-nrg Development GmbH, einer der weltweit führenden Anbieter von Autohaus Softwarelösungen, den Geschäftsbereich „Zeiterfassung“ der traditionsreichen Software-Schmiede AZE GmbH, Erlangen, übernommen. Primäres Ziel dabei, so soft-nrg-Geschäftsführer Ralph Landwehr, sei es, das eigene Produktportfolio zu ergänzen und die gesamte Prozesskette der Zeitplanung, -erfassung und -kontrolle in KFZ-Betrieben und Autohäusern nunmehr aus einer Hand anbieten zu können.

Zeiterfassung und Auftragsstempelung haben in Wirtschaft und Industrie eine lange Tradition und gehen weit in die Anfänge des 19ten Jahrhunderts zurück. Das wohl jedermann bekannte Prinzip der Zeiterfassung mit Stempelkarte wurde bereits 1894 in New York patentiert. Im Jahr 1996 wurden immerhin noch 10.000 solcher elektromechanischer „Kartenapparate“ – zumeist aus der Deutschen Uhren-Hochburg im Schwarzwald – an Kunden ausgeliefert.

Doch die digitalen Zeichen der Zeit hatte beispielsweise die Schweizer Firma Hasler mit ihrem ersten Zeitcomputer CT733 bereits 1973 erkannt. Elektronisches Zeitmanagement zog seitdem unaufhaltsam überall dort in Unternehmen ein, wo Zeitwirtschaft oder umgekehrt – Wirtschaften mit Zeit – unabdingbarer Bestandteil moderner Betriebswirtschaft ist.

Bereits zu Beginn der Achtziger Jahre hatte die AZE GmbH, Erlangen, für die KFZ Branche erste Datakey-Konzepte in der Entwicklung, die helfen sollten, Arbeitszeiten zu planen, zu erfassen und zu verknüpfen. Doch erst 2010 kreuzten sich die Wege der AZE GmbH mit der soft-nrg Development GmbH, die bis dato bereits auf ein breites Portfolio an Autohaus Branchen-Software verweisen konnte – allerdings nicht über ein hochspezialisiertes Zeiterfassungssystem wie das unter dem Namen DakyPro bekannte der AZE verfügte.

Eine Eigenentwicklung erwog man aufgrund der Marktsituation und Entwicklungskosten bei der soft-nrg nicht ernsthaft. Zu komplex, zu zeit- und kostenintensiv wäre alles gewesen, das über die reine Auftragsstempelung hinausgegangen wäre.

Im Juni 2012 und nach einer Reihe kooperativer Erfolge war der Deal zwischen den Erlangern und den Münchnern dann perfekt und mit Peter Bienert und Thomas Nachbauer konnte die soft-nrg neben dem bereits am Markt etablierten Zeiterfassungssystem DakyPro auch die Entwickler der ersten Stunde übernehmen. Bislang selbst verantwortlich für Entwicklung, Vertrieb und Hotline werden sie nun einen Teil der Verantwortung abgeben können und sich vermehrt auf die Weiterentwicklung des Systems konzentrieren.

Dass ihr Produkt DakyPro in soft-clock umbenannt wird, ist für Bienert und Nachbauer nicht so relevant. Spannend finden beide vielmehr, so Peter Bienert, die „neuen interessanten Schnittstellen und Synergien zwischen ihrem Zeiterfassungssystem und den soft-nrg Produkten „soft-planning“ oder „soft-expert“, denn hier gibt es noch jede Menge unentdeckter Nutzenpotenziale zwischen Werkstattmanagement, Terminplanung und Zeitmanagement. Und mit auch in Zukunft wachsenden Anforderungen an die Zeiterfassung -Stichwort

## PRESSE INFORMATION

Lebensarbeitskonten- an Löhne, im Zusammenspiel mit Zeiterfassung, Personalplanung, Auftragsplanung plus Verbindung zu externen Systemen, wird es zweifelsohne spannend bleiben.

### **Aus DakyPro wird soft-clock**

Aus Gründen der Portfolio Straffung wird DakyPro nach der Übernahme zukünftig national und international unter der Produktbezeichnung soft-clock ausschließlich über die soft-nrg GmbH betreut und vertrieben. Insbesondere in Richtung bereits bestehender Anwender betont Ralph Landwehr, dass „es keinerlei Übergangsprobleme durch die Übernahme, noch durch die Integration in das eigene Portfolio geben werde.“

Für den Kunden ändert sich laut Landwehr nichts, denn soft-nrg GmbH hat neben dem DakyPro Entwicklungspersonal auch alle Verpflichtungen gegenüber den Kunden der AZE GmbH übernommen. Die bisherigen Webseiten zu DakyPro sind in Kürze auf der Website der soft-nrg Development GmbH ([www.soft-nrg.de](http://www.soft-nrg.de)) zu finden.

### **Die soft-nrg Development GmbH – ein führender Anbieter von Software Lösungen in Autohäusern**

Mit über 45.000 Anwendern und mehr als 3.600 Kunden gehört die soft-nrg Development GmbH mit Hauptsitz in München und Niederlassungen in der Schweiz und in Frankreich heute weltweit zu den führenden Anbietern von Autohaus Software Solutions und Services.

Das Produkt- und Dienstleistungs-Portfolio unterstützt Prozesse, die einerseits die Kundenzufriedenheit und -bindung fördern, andererseits betriebliche Abläufe im Autohaus optimieren und damit die Erträge steigern. Seit ihrer Gründung im Jahr 1997 arbeitet die soft-nrg weltweit eng mit namhaften Automobilherstellern zusammen – dementsprechend garantieren alle Software- und Markenlösungen volle Konformität mit Qualitätsstandards und Herstellervorgaben.

Alle angebotenen Software Produkte sind modular konzipiert, das heißt, sie ermöglichen eine schnelle sichere Integration in bestehende wie geplante IT-Strukturen und bieten dem Autohausbetreiber ein Höchstmaß an Investitions- und Zukunftssicherheit, weil sie sich an aktuelle wie auch veränderliche Organisationsstrukturen anpassen. Die Kompatibilität zu allen gängigen Händlersystemen (DMS) sowie ein breites Spektrum an internen und externen Schnittstellen bieten spürbare und abteilungsübergreifende Effizienzsteigerung von Anfang an.

Unter der Produktlinie SOFT-SOLUTIONS sind Software-Module und Schnittstellen zusammengefasst, die Prozessschritte wie Terminplanung, Werkstattsteuerung, Teileverwaltung, Fuhrparkmanagement, Kundenbeziehung, sowie Betriebsorganisation und Auswertungen optimieren. Viele Produkte sind auch unter einem anderen Namen als Markenlösungen bekannt.

Der Geschäftsbereich SOFT-SERVICES bietet dazu ergänzend assoziierte Dienstleistungen, wie individuelle Softwareentwicklung, Customizing, Beratung, Schulungsmaßnahmen, Hotline und Support oder Zertifizierung von Trainern.

## PRESSE INFORMATION

### **Alles andere als eingefahren...**

Unter diesem Motto präsentiert sich die soft-nrg im 15ten Jahr ihres Bestehens auf der diesjährigen Automechanika mit einem Jubiläumsstand, der nicht nur die aktuelle Produktpalette nebst der Zeiterfassungs-Software DakyPro unter der neuen Produktbezeichnung soft-clock vorstellt.

Darüber hinaus hat sich das Unternehmen ein neues Erscheinungsbild zugelegt. Es soll nach Einschätzung von Ralph Landwehr vor allem die zunehmende Fokussierung auf den Kernbereich „Service“ zum Ausdruck bringen, was sich ja auch in der Übernahme des Geschäftsbereichs „Zeiterfassung“ der AZE-GmbH widerspiegelt.

Kunden und Interessenten der soft-nrg, wie auch der AZE GmbH, sind herzlich eingeladen, sich auf der Automechanika in Halle 9.1, Stand E 32, in entspannter Bar-Atmosphäre ein Bild der zukünftig angestrebten Synergien zu machen.

### **Pressekontakt**

**Geard Čujic**  
Referent Marketing

Fon +49 (0) 89 45 22 80-532  
Fax +49 (0) 89 45 22 80-531

[geard.cujic@soft-nrg.de](mailto:geard.cujic@soft-nrg.de)  
[www.soft-nrg.de](http://www.soft-nrg.de)